¿Qué es el Holocausto?

El término Holocausto se ha dado a conocer por la gravedad de las atrocidades cometidas, pero ¿por qué es considerado un genocidio? En esta infografía conocerás datos relevantes que te permitirán entender y reflexionar sobre uno de los episodios más oscuros de la historia de la humanidad.

¡Conoce y comparte!

Comenzó en 1933 con el ascenso del Partido Nazi y concluyó en 1945 con el fin de la Segunda Guerra Mundial.

Se trata de un proceso de persecución y exterminio implementado por el régimen nazi y sus colaboradores para exterminar a quienes consideraban inferiores.

Ha sido tipificado como un genocidio en tribunales internacionales encargados de juzgar este tipo de crímenes, por la destrucción sistemática e intencional de un grupo específico de personas, los judíos europeos, a cargo de la Alemania nazi y sus colaboradores, simplemente por ser judíos.

El pueblo judío fue el principal objetivo del exterminio, pues para los nazis, ellos eran seres "inferiores, peligrosos y nocivos". La palabra Holocausto deriva del griego antiguo y hace referencia a un sacrificio u ofrenda con fuego.

El 27 de enero es considerado el Día Internacional en Memoria del Holocausto, recordando la liberación de uno de los principales campos de concentración y exterminio: Auschwitz-Birkenau

Inició en Alemania y se expandió en toda la Europa controlada o invadida por los nazis.

El Holocausto tuvo diferentes víctimas. Persiguieron y asesinaron a personas judías, opositores políticos, gitanos, Testigos de Jehová, personas homosexuales y personas con discapacidad.

Durante este crimen fueron asesinados 11 millones de seres humanos, de los cuáles, 6 millones eran personas judías.

El Holocausto no inició con cámaras de gas, fue un proceso de creciente discriminación y violencia que comenzó con el despojo de sus hogares y pertenencias, para continuar con la segregación y aislamiento en ghettos y quienes sobrevivieron esas condiciones, fueron llevados a campos de concentración y exterminio, donde sus vidas les fueron arrebatadas.

El Holocausto nos enseña que un genocidio no se realiza de la noche a la mañana, sino que requiere de la indiferencia de millones de personas para que la violencia que le antecede, sea normalizada.

Pieza de la colección del Museo Memoria y Tolerancia

Aprender del Holocausto no es solo recordar un capítulo oscuro de la historia, sino entender las raíces profundas de la violencia y la intolerancia. Nos enseña cómo el odio puede escalar hasta la destrucción sistemática de vidas humanas, y cómo la indiferencia puede ser tan dañina como la acción directa. El Holocausto nos exige mirar de frente a la fragilidad de la humanidad y a la importancia de proteger la dignidad de cada persona.

PARA SABER MÁS, no te pierdas nuestra exposición permanente *Memoria* del Museo Memoria y Tolerancia, donde conocerás sobre el Holocausto y otros genocidios del siglo XX.

Reservaciones:

grupos.escolares@myt.org.mx

Elaborado por Museo Memoria y Tolerancia A.C.









